

Toda la correspondencia se dirigirá a nombre del Director o Administrador de EL ADELANTO Apartado de Correos 10

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Redacción y Talleres: Ramos del Manzano, 42. Tel. 1924 Administración, Librería de Núñez, Rúa, 25. Tel. 018

NUMERO SUELTO: 15 CENTIMOS

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

Precios de suscripción en toda España: SIETE PESETAS CINCUENTA CENTIMOS al trimestre. — Anuncios, esquelas de defunción y reclamos precios por tarifa. — Compañías y remitidos, precios convencionales

TODOS LOS PAGOS SE HARAN POR ANTICIPADO

Se admiten esquelas hasta las TRES de la madrugada

SEGUNDO AÑO TRIUNFAL

PARTE OFICIAL DE GUERRA

La 43 división roja ha huído a Francia, al ocupar nuestras tropas el pueblo de Bielsa

Hoy será izada la bandera roja y guialda en la frontera

Nuevas victorias en el sector de Peñarroya

Parte oficial de guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día de hoy:

Las operaciones realizadas para batir a las fuerzas de la 43 División roja, que se hallaba cercada en los altos valles del Cinca y del Cinqueta, han terminado con una gran victoria en el día de hoy, con la conquista de los pueblos de Bielsa, Parzan, Javierre, Esquierva y el sanatorio de La Pineta.

Mañana se realizará el acto de izar la bandera nacional en la frontera.

El enemigo, favorecido por lo abrupto del terreno y dotado de gran cantidad de armas automáticas, ha tratado de ofrecer resistencia, que ha sido vencida por nuestras tropas, y, amenazado en su retirada, ha huído atravesando la frontera y abandonando gran cantidad de municiones, fusiles y otro material.

Las hordas rojas han destruido, incendiándolos, todos los pueblos del valle del Cinca, que presentan un aspecto desolador. Algunos de los habitantes del valle, que han escapado de los rojos, se han presentado a nuestras tropas, manifestando las vejaciones de que han sido objeto, y que por la fuerza se han llevado los rojos a Francia a la mayoría de los moradores y han robado el ganado de la comarca.

Estas brillantes operaciones, realizadas durante ocho días en la parte más dura de los Pirineos, han obligado a desarrollar extraordinarios esfuerzos a nuestras tropas, que han soportado grandes frías y nevadas y se han visto obligadas a escalar o decolgarse desde alturas muy abruptas, utilizando cuerdas, bajo el fuego enemigo.

Por si quedaran en los montes algunos grupos de huídos, se harán operaciones de limpieza.

En el frente de Castellón, además de rechazarse algunos contraataques del enemigo, se ha perseguido a éste y se ha seguido avanzando, causándole enormes pérdidas, pues pasan de 400 los muertos que se le han cogido y es abundantísimo el material que ha dejado abandonado.

En el frente de Córdoba, sector de Peñarroya, han continuado hoy las operaciones habiéndose ocupado la Sierra Patada, Sierra Soria y los pueblos Valsequillo y La Granjuela, continuando el avance a la hora de dar el parte.

Se han hecho al enemigo muchos muertos, de los cuales, 105 han quedado en nuestro poder y 208 prisioneros, y se ha cogido gran cantidad de material.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En Alicante se bombardearon ayer los objetivos militares, alcanzando el castillo de Santa Bárbara y proyectores allí instalados.

En Valencia se bombardearon los depósitos de material de guerra en el puerto y los barcos de guerra fondeados en éste, alcanzando a dos de ellos, de los cuales, uno fué hundido y otro tocado.

Además fueron destruidas dos fábricas de material de guerra.

Se produjo un incendio importante en otro barco y fué alcanzada una batería antiaérea.

Salamanca, 16 de Junio de 1938, II Año Triunfal. — De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO

El día 20 de Julio próximo tendrá lugar un sorteo extraordinario de la Lotería Nacional, para conmemorar el segundo aniversario del glorioso Movimiento Nacional. Los tres premios mayores serán de DOS MILLONES, UN MILLON y QUINIENTAS MIL PESETAS, respectivamente. Por patriotismo, debes adquirir un décimo para este magno sorteo.

COMENTARIO

La salida de Castellón de la horda bárbara y sedienta de sangre

Aunque es cosa harto repetida, conviene no olvidarla. Los marxistas se portan siempre como lo que son, esto es, como hordas nunca ahitas de sangre y afán destructor. Si cuantos pueblos y ciudades tuvieron que abandonar ante nuestro impulso victorioso conocieron del asesinato y la rapina, Castellón no podía ser una excepción. Todos los españoles se habrán ya estremecido de horror con los relatos de la entrada de nuestro Ejército, cuando centenares de muertos pregonaban por sus calles y entre sus ruinas la barbarie de los que huieron.

Porque Castellón ha sido, en las últimas horas de su dominio, bárbaramente maltratado por los marxistas. Patrullas de bandidos internacionales, en unión de criminales rechazados de todos los frentes, se dedicaron a recorrer la ciudad para, fingiéndose soldados de Franco, provocar manifestaciones espontáneas, que les permitían lanzarse a la caza de aquellas personas que, después de largos meses de cautiverio y ansiedad, se creían liberadas, y encontraban la muerte a tiros en las calles o por medio de bombas en los refugios don-

de esperaban atemorizadas el momento de su liberación.

Los milicianos extranjeros tenían que vengarse de la pérdida de Castellón. Habían de salir de la ciudad por todo tiempo oprimita, no ya en silencio de miedo, sino entre gritos de horror. Mujeres, niños y hombres, sin armas han sido sus últimas víctimas. La revolución roja, que quizá en Castellón no había adquirido el aire frío y ruso que tuvo desde el principio en otras ciudades de España, no quedó sin conocerlo. Y nuestros soldados hallaron tendidos en las calles los cadáveres de unos centenares de compatriotas sacrificados a la crueldad de los comunistas internacionales.

Para los hipócritas y los descreídos, que tienen en el Extranjero una palabra benévola para cada nuevo crimen marxista, los asesinatos de Castellón debieran ser una prueba definitiva; los defensores de la "independencia" española y de los 13 puntos de Negri no son otra cosa que una horda bárbara y sedienta de sangre.

Los 400 asesinados en Castellón bastarían por sí solos a atestiguarlo.

EL FINAL DE LA BOLSERA DEL VALLE DE BELSA

Hoy ondeará triunfante en la frontera sobre los Pirineos, la gloriosa bandera de España

Crónica de EL TEBIB ARRUMI

Con su táctica absurda habitual, los rojos, después de haber perdido Castellón y Villarreal y vernos instalados totalmente a todo lo largo del río Mijares, se dedican a contraatacar, no la capital de la provincia, que ya está totalmente fuera del alcance de sus agresiones; pero sí Villarreal.

Hoy lo han hecho con insistencia, afortunadamente para nosotros. Y digo afortunadamente, porque ya saben ustedes mi lema: El objetivo esencial de esta guerra es quebrantar al enemigo, sin tregua ni sosiego. Y cuando los rojos se lanzan a sus ataques, tan inútiles como desesperados, es cuando se destruye y se podemos "encarnar" más.

Es triste, pero ya que se empeñan en no rendirse, hay que tratarlos en serio. Ya estamos hechos también de no verles más que la espalda y las bocas de los fusiles desde los sacos terreros.

No hay que decir que en estos contraataques a Villarreal no han conseguido avanzar ni un solo milímetro. En cambio, han permitido que otras columnas nuestras realicen hoy un avance fácil, de profundidad, que aun no debo precisar.

Peró la nota saliente del día está por el Norte, por los Pirineos.

Españoles que me escucháis, la bandera de España ondeará desde mañana en la frontera sobre los Pirineos.

La victoria de esta tarde corresponde por completo al cuerpo de Ejército de Navarra. Los soldados de Solchaga, aquellos mismos que se han cubierto de honor en la defensa de Iruya y Sori, han vuelto a tomar la iniciativa y con solo unos días, con ímpetu y bravura, han acabado con toda la bolsa del valle de Bielsa, cuyos pueblos han sido tomados por los muchachos de Solchaga.

Nadie ignora que estas tropas están especializadas en la guerra de montañas y así no es de extrañar que en cuarenta y ocho horas hayan escalado aquellos picachos llenos de nieve, limpiando el valle, las barrancadas y las cumbres de gente marxista, que se han metido de cabeza en Francia.

Buen provecho les haga a los franceses la presencia de tales huestes. Y me parece que no van a poder con ellos, porque los tales fugitivos se han acreditado más que nunca de poseer instintos perversos y salvajes.

No hay término de comparación con lo que han hecho en el valle de Bielsa, ni que recuerde algo parecido, a Amorebieta, Oviéd o el mismo Tuel. Tal es la desolación en que han dejado los marxistas estas decenas de pueblos de la región de Bielsa. Es, en fin, algo que rebasa toda definición.

La dinamita, la gasolina, la tea incendiaria, han realizado su labor espantosa. Tan espantosa, que yo, que tengo ya los ojos cansados, acostumbrados a presenciar terribles estragos, casi no quería dar crédito a lo que veía esta mañana cuando contemplaba aquel espectáculo horrendo.

Yo invito a los periodistas, sobre todo a los fotógrafos y reporteros cinematográficos, tanto nacionales como extranjeros, a que se trasladen sin pérdida de tiempo, sin pérdida de minuto al valle de Bielsa y tomen impresiones de aquella espantosa realidad, para que luego regalen exhibiciones de fotografías y exhiban películas ante los franceses, para que se den cuenta cabal de a qué clase de energúmenos están favoreciendo.

Peró nadie olvide, y no lo olvidarán de cierto los dos millones de familias que han sido víctimas de la furia y de la destrucción total de sus haciendas, ganados y vidas, que si los rojos han podido resistir un par de meses en aquellas regiones pirenaicas, y han tenido elementos para realizar las atrocidades que han realizado, se debe exclusivamente a la ayuda incondicional que desde Francia recibieron, y, desde luego, la seguridad que se les dió en la frontera francesa de que, llegado el momento de tener que salir escapando, tendrían abiertas las puertas y serían bien acogidos en territorio francés.

Tantos crímenes y tantos salvajismos han cometido en el territorio de Bielsa las hordas rojas, que no puede haber ni un solo miliciano de los que allí han estado que no sea culpable de alguna tropelia. Hubo, por desgracia, tajo para todos y aun así tuvieron que darse prisa.

Yo mismo he presenciado cómo en una gran corraliza de esa que aquí se llaman "parideras", se había formado una tremenda pira de vacas allí encerradas. Los rojos habían prendido fuego a la techumbre e igualmente a la paja que había por el suelo y allí quedaron carbonizados estos pobres animales, cuyos horribles dolores hay que calcular y no es de despreciar; sobre todo, no es de despreciar el caso, porque aunque no lo creáis, españoles, también dentro de la corraliza había quedado el cuerpo de un hombre, quizá el pastor, y el de un niño de unos doce a catorce años, el zagalillo, sin duda.

¡La Francia del Frente Popular! A ella se debe tanta desolación satánica; a ella exclusivamente corresponde bochorno de este vandalismo, de este matar por matar, que los rojos han tomado como credo y como ley.

Y ahora los salvajes, para mayor ignominia, se van nuevamente a Francia; para mayor ignominia del buen nombre de Francia y de su fama de nación, que guía al mundo por el progreso y el humanitarismo.

La sangre y las ruinas de las

Artífices de la victoria



Excelentísimo señor don Fidel Dávila, ministro de Defensa Nacional y jefe del Ejército del Norte a quien ha correspondido la ejecución de la brillante operación que ha dado como consecuencia la liberación de Castellón de la Plana

La derrota de la careada 43 división roja

Los incendiarios del valle de Bielsa han pasado a Francia

Han pasado a Francia los incendiarios del Valle de Bielsa, Casas quemadas y destruidas, cenizas voladas, sin finalidad y por el sólo placer de destruir; ruina, desolación y vandalismo, por todas partes. He aquí lo que han dejado sus genas a su entrada en Francia, hcho que constituye un escándalo para el Frente Popular francés.

Durante dos meses la tan careada división 43, situada en el Valle de Bielsa, recibió de Francia víveres, municiones y armas. Pueblos franceses de los Pirineos fu ron base de aprovisionamiento de estas hordas marxistas, y hasta los buenos monjes franceses conocieron de sus vejaciones y atropellos, comidos bajo el amparo y protección de las autoridades fronterizas.

Una vez más, atravesará Francia un plan de huidas los incendiarios y criminales rojos, después de haber dejado tras sí una estela de fuego criminoso y

robos. Y son preclaramente, las autoridades de una nación que ha alcanzado en el mundo timbre de civilizada, las que amparan, protegen y ayudan a la criminalidad mayor que a la historia registra.

En Iruya primero, en Basque después, en el Valle de Arán, más tarde las tropas rojas, derrotadas, arrojaron sus salvajes instintos, y es éstos por la retirada a Francia que le ofrecía la protección francesa. Como otras veces, estos pequeños obreros de esta tremenda potencia son de los doncellitos burgueses, ahora millares de cabezas de ganado y pedruzcos del saqueo de los valles, encuentran en tierra francesa un seguro mercado.

Ninguna columna roja contra lo nacionales: ningún artificio de su propaganda podrán borrar estos hechos que, con su repetición continuada se han convertido en un punto que ningún francés los desconoce y que ningún español los olvida.

Infelices gentes sacrificadas en Bielsa, horrorizará a los buenos franceses. Pero ya la razón de las víctimas ha pasado la posibilidad de remedio para ese gran pueblo que se está dejando llevar nada menos que por las crueldades indignas de su historia y de su crédito ante el mundo.

cha, anodándose de buenas fortificaciones que tenían los rojos, para defender las líneas de comunicación ferroviaria y por carretera.

Los nuestros se fueron a por ellas, atacándolas con brío y decisión, dignas de ser cantadas, y se rodearon varias líneas atrincheraadas.

Los rojos, en muchos sitios, no ofrecieron gran resistencia, y en algunos, a la primera bomba de mano arrojadas por los nuestros, levantaron las manos dando vivas a España, porque sabían muy bien que eso es el mejor salvacundo para que se les respete.

Por la sierra se hicieron más de cien prisioneros, y el enemigo tuvo más de medio centenar de muertos, que estaban por las sinuosidades de la sierra.

Erán ya las últimas horas de la tarde cuando se seguía avanzando y persiguiendo a los rojos, que se internaban por la carretera de Hinojosa del Duque.

No es posible dar una idea exacta del material cogido por el Servicio de Recuperación, porque no había éste terminado de clasificarlo. Pero sí se puede decir que comprende numerosas ametralladoras, fusiles de varias marcas, cajas de bombas, vestuario y toda clase de pertrechos de guerra.

Además de los prisioneros, hay buena cantidad de pasados, que cuentan cómo se sabe en todos los frentes ya la conquista de Castellón aunque se hacen muchos esfuerzos para ocultarlo.

Se conformaron los soldados de España con estas conquistas y siguieron por la dere-

Artífices de la victoria



El general Vigón, jefe del Estado Mayor del Ejército del Norte, que tan destacada participación ha tenido en las operaciones para la conquista de Castellón de la Plana

Intolerancia en la zona fronteriza

Varios aviones franceses vuelan sobre el territorio nacional español

El día 14 a las once de la noche, y el día 15, a las cuatro cuarenta y cinco de la madrugada, varios aviones franceses volaron sobre territorio nacional español. Ayer tarde volvió a verse a gran altura un avión que, con dirección a Francia, pasaba por Vera, y esta tarde otro que por el propio Vera volaba en la misma dirección.

El Gobierno nacional ha protestado enérgicamente ante el Gobierno francés por esta violación de nuestro territorio que, de persistir, podría dar lugar a la adopción de medidas de previsión para evitarla.

La anterior noticia no necesita comentarios. Pero si hemos de dejar consignada nuestra más enérgica protesta, uniéndola a la de todos los buenos españoles por este hecho intolerable de violación de nuestra frontera, por mayor motivo, teniendo en cuenta que se hace por parte de quienes vienen elevando sus gritos y hacen alardes de precauciones en previsión—según dicen—de que sus fronteras sean violadas.

DISPOSICIONES OFICIALES

El Saludo Nacional en los distintos actos

Burgos. — El «Boletín Oficial del Estado» publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

EACIENDA.—Orden dictando normas reguladoras de la administración del Comité de Moneda Extranjera.

INDUSTRIA Y COMERCIO.—Orden disponiendo que queden constituidas las siguientes Comisiones de incorporación industrial y mercantil:

Comisión número 1, que comprenderá la zona territorial que abarca las provincias de Madrid, Guadalajara, Cuenca, Ciudad Real, Jaén y Albacete.

Comisión número 2, comprenderá las provincias de Gerona, Barcelona, Lérida y Tarragona.

Comisión número 3, que comprenderá las provincias de Castellón, Valencia, Alicante, Murcia y Almería.

Estas comisiones radiarán, hasta nueva orden, en Bilbao, DEFENSA NACIONAL. — Orden sobre el personal que ha de constituir los Consejos de Guerra.

—Orden disponiendo cesen en sus cargos en los Consejos de guerra los que figuran en la relación que comienza con don Jerónimo Aranzaba y termina con don Manuel Rodríguez.

—Orden designando para formar parte en los Consejos de guerra a los comprendidos en la relación que comienza con don Enrique Mesaguer y termina con don Ramón Buesa.

—Orden autorizando a los ins-

critos de Marina, pertenecientes a las quintas movilizadas por el Ejército, en las condiciones que indica para que puedan pasar a prestar servicios a la Marina de Guerra.

—Orden complementaria al Decreto de 24 de Abril de 1937, sobre el saludo nacional que debe hacerse en los distintos actos.

En aquellos de carácter nacional o popular, a los que concurren elementos civiles y militares, al toque de los himnos y desfile de banderas, el saludo que harán los militares, será el nacional.

En los actos individuales entre militares y en los colectivos del servicio de carácter exclusivamente militar, seguirán usando se, como hasta ahora, el saludo militar, excepto en los casos siguientes:

El saludo de los generales, jefes, oficiales y suboficiales del Ejército, en desfiles y solemnidades, cuando mandando sus tropas desfilen sin armas, será el nacional.

La persona ante quien se desfilen, si es militar, contestará con igual saludo.

El saludo que hará todo el personal de jefes, oficiales, suboficiales y milicianos de la Milicia de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, en todos los casos, será el nacional.

—Otra orden concediendo la Cruz Laureada de San Fernando al cabo del Regimiento de Infantería de Tenerife número 38,

Cronica breve de la situacion militar

Cuarenta y dos mil kilometros cuadrados liberados desde el comienzo del año

NUESTRA CONQUISTA DE CASTELLON, VISTA

POR LOS ROJOS

Burgos, 16.—Hemos expresado con todo detalle como nuestro Ejercito conquisó Castellón de la Plana, al atardecer del día 13.

Pero los rojos dejaron pasar más de dos dias sin confesar su derrota, y ayer noche, después de retrasar más de una hora la radiación del parte dieron esta referencia sobre la pérdida de Castellón, que nosotros nos complacemos en reproducir textualmente:

Habían los rojos: «El mando rebelde concentró todos sus esfuerzos hacia el sector de la costa, donde la presión fué tan intensa que ocasionó una rotura en este frente y el repliegue de nuestras líneas hasta la altura de Castellón. Durante cuatro dias se ha luchado encarnadamente en las inmediaciones de esta plaza, que el mando ha estimado prudente abandonar en el día de hoy, después de la norma evacuación de sus servicios y habitantes y de ser inutilizado el puerto.

El enemigo ha visto malogrados sus intentos de envolver a nuestras fuerzas, las cuales se han defendido en la línea que sobre el Mijares había señalado de antemano el mando.»

Como decimos, ésta es la explicación de la derrota facilitada por los rojos en el día de ayer. La confesión, hecha después de cuarenta y ocho horas de haber perdido Castellón, demuestra bien a las claras que nadie pudo escapar y que el coro fué completo.

La captura de mucho material recientemente recibido por los rojos, entre el que se destacan cerca de 40 cañones, confirma este gran desastre marxista. Y la baja causada al enemigo, sumadas a los 10.000 prisioneros, reflejan la magnitud de la catástrofe.

Pero aún hay más. En esa declaración oficial de los rojos, no manifiesta que se han retirado hasta más allá del río Mijares, lo que significa que tenemos nuestro frente alzado de Castellón a unos 15 kilómetros.

Todo esto lo dicen los rojos y es muy interesante consignarlo nosotros.

DOS OFENSIVAS

EN ACCION

La ofensiva de Castellón continúa en su apogeo. La verdad de los marxistas, aun en el mejor de los casos, encierra grandes falsedades.

La línea del Mijares ha sido superada y nuestras tropas han cruzado ya el citado río Mijares y se encuentran en Villarreal.

En todos los demás sectores se continúa la progresión con gran eficacia y se ocupó el pueblo de Alcora y se intercedió la carretera de Onda, que discurre hacia el Sur.

También es importante registrar la conquista de Almazora, enlazando nuestras fuerzas allí con las que operan por el sector de Villarreal.

Toda la línea es nuestra y en Castellón reina gran entusiasmo, pues todo es alegría en la población recién liberada y vuelve a ella la normalidad y la abundancia de la España de Franco.

Pero a esta ofensiva de Levante hay que sumar la emprendida en Extremadura y Córdoba.

En este último frente la progresión se calcula en una profundidad de más de 15 kilómetros. Importantes posiciones y sierras han caído en nuestro poder, entre las que merecen

mencionarse las sierras Trapeira, al Norte de Peñarroya, y la Maserada.

En el frente de Extremadura también se han mejorado nuestras líneas en el sector de Madrigalejo, sobre el límite de Cáceres y Badajoz, y el sector de Villar del Pedroso, en el valle de la Serena, sobre la división de Badajoz y Córdoba.

Gran número de bajas, prisioneros, pasados y material de guerra en abundancia, son el gran balance a nuestro favor de las operaciones en estos frentes.

NUESTRA GRAN VICTORIA DESDE PRIMEROS DE ENERO

ROS DE ENERO

Desde luego anunciamos que no vamos a realizar un escrupuloso análisis de nuestras conquistas, que excederían los límites de esta crónica diaria. Nos basta con resaltar un detalle de nuestra gran victoria desde primeros de Enero.

Conviene insistir en ello, porque este detalle no ha sido comentado todavía por ningún cronista de guerra. Nos referimos a la ingente labor realizada por nuestro Ejército en lo que llevamos de año y que supera los cálculos más exigentes.

Se ha liberado casi toda Huesca; el último tercio de la de Zaragoza; se conquistó la cuarta parte de Lérida, la tercera de Tarragona, casi toda la provincia de Teruel y las cuatro quintas partes de la de Castellón.

Después de esto, debemos dar esta sensacional noticia: La conquista del Norte y liberación del litoral Cantábrico supuso una conquista de 14.000 kilómetros cuadrados.

Pues bien; lo conquistado desde primeros de año asciende a una extensión superficial de 42.000 kilómetros cuadrados.

Es decir, que se ha reintegrado a España en menos de seis meses una cantidad de terreno tres veces mayor que la conquistada en el frente Norte y litoral Cantábrico.

Después de esto, sobran los elogios. (R. N.)

Toros en Burgos

Burgos. — A beneficio de las Organizaciones Juveniles de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, se celebró ayer la corrida de toros que hubo de ser suspendida el domingo anterior.

Presidió la fiesta un grupo de bellas señoritas. En otro palco cercano se hallaba el ministro de Agricultura, señor Fernández Cuesta.

El ganado, de Galache, fué maniable.

Isidoro Alvarez rejoneó los dos primeros toros con gran estilo de buen caballista, toreándolos luego a pie y matándolos con brevedad. Fué muy aplaudido.

Jaime Noain tuvo una gran tarde. Cortó una oreja en su primero, y las orejas, el rabo y una nata de su segundo, al que tumbó de una formidable estocada.

Maravilla hizo todo lo posible por agradar. Su segundo toro le dió un fuerte palotazo, que le obligó a retirarse al callejón por algunos instantes.

Jaime Pericás estuvo desgraciado. Pinchó repetidas veces y el público le mostró ostensiblemente su desagrado.

EBANISTAS, se necesitan para fábrica de muebles. Informar: Andrés Marcos, Mateo Hernández, 11. Béjar.

DESDE BARCO DE AVILA

Una gran velada teatral de acontecimiento, pero de los grandes, puede conceptuarse la magna velada que organizó la Falange local, a beneficio de sus organizaciones juveniles.

Acierto en la dirección de la obra genial de Muñoz Seca y Pérez Fernández «María Fernández», y acierto insuperable en la elección de los artistas para el desempeño feliz de sus preciosos papeles.

La Falange local, con el éxito magnífico de su brillante cuadro artístico, cosechó encomios a su labor y en el amplio salón del Teatro abarrotado de público, quedó patente un rasgo más del Imperio que se forja.

Muchos aplausos cosecharon los intérpretes de «María Fernández». Revelados como verdaderos artistas del Teatro, dijérase que su entusiasmo por la causa de la España grande, les llevó a un triunfo más rotundo. Y así vemos a don Gregorio González, don José María Burdiel, don José Sánchez Solana, don Luis Sáez, don Juan José Sacau y don Emilio Sánchez, en momentos de revelación absoluta en el difícil arte de Talía, que les acreditan como lo que son: actores de envergadura. Y he aquí también a ese plantel de mujeres bonitas que se llaman, Antonia de la Cierva, Teresa Andray, María Albi, Pilar Carrón y Rosita Cabrera, actrices consumadas y perfectas que desarrollaron su cometido en forma loable y precisa, digna de las mejores alabanzas.

Los Flechas recitaron la magna poesía de gran actualidad de Manuel de Góngora, ya popularizada por su gran espíritu españolista, «A las Brigadas de Navarra» y el diálogo de «El Fugitivo», interpretación realizada también de manera insuperable.

Los himnos nacionales y los vivas a España, pusieron un colorido a este espectáculo bello y patriótico.

Por Dios, por España y por el Caudillo: ¡Arriba España!

La toma de Castellón vibró el pueblo de entusiasmo infinito y las gentes, con la palabra Franco en sus labios, se echó a la calle en manifestación clamorosa.

Júbil indescriptible por el nuevo triunfo del glorioso Ejército que con su heroísmo sin par, nos conduce rápidamente a la victoria definitiva.

RESFLO

FRONTON TORMES

GRANDES PARTIDOS Y QUINIELAS TARDE Y NOCHE

QUINIELAS DE AYER

TARDE

- 1.º - 1-5 a 162 pesetas.
2.º - 2-6 a 71 »
3.º - 4-1 a 44 »
4.º - 6-5 a 39 »
5.º - 5-3 a 17 »

NOCHE

- 1.º - 1-6 a 34 »
2.º - 4-1 a 30 »
3.º - 3-5 a 26 »
4.º - 2-4 a 49 »

Publicidad R. E. I.

La orquestina «España», integrada por los señores Martín, González, Pérez, Parrón, «Kestflo», Gómez y Sánchez, ejecutó diversas composiciones, prestando en otividad al acto.

Y todavía, desde el escenario, la voz de la Falange salió vibrante y patriótica del pecho de un oficial de la Bandera de Marruecos, varias veces herido y en esa voz, bendicha con la fervorosa unión del amor a la Patria, iba el elogio justo a nuestro Caudillo y el consejo leal al pequeño Flecha.

Los himnos nacionales y los vivas a España, pusieron un colorido a este espectáculo bello y patriótico.

Por Dios, por España y por el Caudillo: ¡Arriba España!

La toma de Castellón vibró el pueblo de entusiasmo infinito y las gentes, con la palabra Franco en sus labios, se echó a la calle en manifestación clamorosa.

Júbil indescriptible por el nuevo triunfo del glorioso Ejército que con su heroísmo sin par, nos conduce rápidamente a la victoria definitiva.

RESFLO

Pueblo, Nación, Estado, Gobierno

por M. ALONSO

Al pueblo lo constituyen los habitantes de un determinado territorio y es un hecho natural, independiente de la voluntad de los hombres mismos, aun en el Estado más primitivo las tribus, clanes y grupos étnicos que viven en un territorio, constituyen un pueblo.

Cuando el pueblo llega a tener conciencia de sí mismo, de sus peculiaridades de la interdependencia de los diferentes individuos, familias, grupos o tribus, es decir, cuando llega a tener noción de «la Patria», entonces el pueblo constituye una «nación».

Y precisamente la nación será tanto más fuerte y pujante, cuando más honda será en el pueblo la conciencia de su ser, de su diferenciación de las demás naciones y pueblos, es decir, cuanto más arraigo tenga la noción de la Patria.

Así, pues, la existencia, el poderío y el prestigio de una nación deja de ser un hecho puramente natural y pasa a depender de la voluntad del pueblo y de su acierto en realizar el destino común del grupo étnico a que pertenece.

Los indios de América en la época del descubrimiento eran pueblos; pero España era una nación, y gracias a esta superioridad, pudo transmitirles la civilización y su cultura.

Para conseguir sus fines, o sea para realizar su destino, la nación necesita de su órgano adecuado y este órgano es el Estado; la existencia y la consistencia de una nación dependen de la existencia y consistencia del Estado, que es su expresión jurídica.

Así, pues, las naciones son fuertes y poderosas cuando tienen una organización estatal, eficaz y adecuada, mientras que decaen cuando el Estado deja de ser eficaz y acertado en su

Desde Baños de Montem yor

La reconquista de España

Al mismo tiempo que la vanguardia de nuestro Ejército victorioso va restituyendo al seno de la Patria a aquellas regiones también españolas que tuvieron la desgracia de ser víctimas de la horda soviética, la retaguardia, aquella otra región que por los meritos de Franco y el heroísmo de sus soldados, no dejó de ser nunca España, se reconquista también a sí misma, desenterrando de su espíritu las doctrinas materialistas que le huyeron el marxismo, y alimentándose con aquellas otras que, un día interpretadas por los Reyes Católicos, la hicieron dueña del mundo y patria de los santos.

Por eso en este pueblecito que, a pesar de su pequeñez puede servir con sus acciones patrióticas para interpretar el espíritu nacional por la influencia que ejercen sobre sus habitantes los veraneantes y huéspedes distinguidos que honran con sus visitas, cada manifestación patriótica que se celebra, supera en entusiasmo y concurrencia a la anterior. Y así, en esta última celebrada con motivo de la toma de Castellón, hemos observado mucha asistencia y mayor entusiasmo, pero sobre todo nos hemos admirado ante la sincera fraternidad que existe entre los que un día no se conocían y hoy son hermanos españoles, dentro de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

Es una prueba más de nuestro progreso espiritual, el orden en que se ha celebrado esta última manifestación, pues en ella todos movidos por una misma fuerza — el españolismo — hemos sentido y obrado de un mismo modo.

A las veinte horas del día 14, partió la manifestación de la Plaza Mayor y al compás de las cornetas y tambores de los flechas, recorrió varias calles, volviendo al punto de partida, donde escuchamos, primero, una elocuente alocución del camarada Ezequiel Pablo Gutiérrez, en la que ensalzó la labor patriótica y salvadora que ha realizado la juventud española, ayer en el campo y en las aulas, y hoy en los frentes de combate.

Terminó recomendándonos que estemos dispuestos a recibir mañana a esas juventudes, cuando vuelvan a sus hogares, pues para ellas debemos guardar nuestros mayores elogios, ya que la España Nueva se cimentará sobre la sangre de sus mejores. El camarada Pablo Gutiérrez, fué muy aplaudido.

Seguidamente habló don Eduardo Costillo. Dijo que la toma de Castellón tenía una importancia singular, y que con ella habíamos conquistado para España esa luminosidad artística que caracteriza a la región levantina. Dedicó elocuentes párrafos a Valencia y dice que pronto, cuando sea de España, la veremos laborando para ella con el mismo entusiasmo que han trabajado las demás regiones españolas. El señor Costillo, fué aplaudido varias veces y sobre todo al terminar.

Por último nos dirigió su palabra el señor Alcalde, don Eulogio Navas, para recomendar a los vecinos que siguieran asistiendo a las manifestaciones cada vez con más entusiasmo y siempre con el mayor orden. Dio los gritos reglamentarios y disolvió la manifestación.

EL CORRESPONSAL

MATEMATICAS. — Prepara ex Ayudante Instituto, con varios años práctica. José Antonio Primo de Rivera, 21 segundo.

Los diarios comunistas y el reclutamiento de voluntarios para la España roja

A fines de Marzo de 1933, la policía noruega, pudo obtener la prueba irrefutable, de que algunos diarios comunistas, se entregaban al alistamiento de voluntarios para la España roja. Uno de los agentes, en unión de uno de estos voluntarios, fué detenido en la estación de Drammen, merced a un anuncio aparecido en un diario.

El periódico «Morgenbladet», de Oslo, se ocupaba del caso en su número del día siguiente, e incluso publicaba unas declaraciones, hechas por uno de los detenidos. He aquí algo de lo que aquél dijo: «Tenía tres amigos, que debido a su gusto aventurero o a un idealismo mal entendido, se dejaron seducir para marchar como voluntarios a la España marxista. Uno de ellos, de dieciocho años, está actualmente enfermo de tifus en el hospital, otro no se ha recuperado aún de las consecuencias de aquella enfermedad, y el tercero, ha regresado inválido de la guerra, con ambas piernas inútiles. Ante estos hechos — dice el muchacho noruego — y reflexionando sobre ello, me decidí a hacer algo, para que no se sucediera lo mismo a numerosos muchachos en iguales condiciones.»

«Para mí — añade — era una cosa clara, que el Partido Comunista de Noruega, se hallaba detrás de esta organización de alistamiento. Por eso escribí al órgano central de dicho partido en mi país, el diario «Arbeideren», para de esta manera entrar en relaciones con los agentes de enganche de voluntarios, haciéndoles saber que yo estaba dispuesto a marchar a España, para luchar al lado del Gobierno de Barcelona. Dicha carta la escribí un sábado, y el miércoles siguiente, recibí la visita de un muchacho noruego de unos veinticinco años, que solicitaba hablar a solas conmigo. Tras de hablarme con grandes apariencias de secreto, me mostró la carta que yo había dirigido al órgano del Partido Comunista. Entonces me dispuse a continuar desempeñando mi papel, diciéndole que me encontraba sin trabajo, que deseaba partir para España, y preguntándole si otros muchachos noruegos iban a marchar también con igual destino. Entonces me manifestó que en el pueblecito de Sandefjord, había otros dos muchachos en análogas condiciones, y que los tres juntos realizaríamos el viaje. Al despedirse de mí, me entregó diez coronas, para poder trasladarme a Oslo, donde me suministrarían un pasaporte.»

«El viernes siguiente, debía de partir para Oslo, pero recibí una carta en la que se me comunicaba, que por determinadas razones, quedaba aplazado el viaje por algunos dias, y en la cual se hacía referencia a nuestra entrevista y a mi carta dirigida al «Arbeideren». Entonces me dirigí a la Policía, y el día de la marcha, de acuerdo con ella, me presenté en la estación acompañado del agente de alistamiento. Al preguntarme donde estaban mis otros dos compañeros de viaje, me aseguraron que ya habían salido, encontrándose a aquellas horas rumbo a España. Pregunté entonces sobre el itinerario que tenía que seguir, y me dijo que cuando llegara a Oslo, se me darían instrucciones más completas. De todas maneras, se me impedía pasar por Korsnäs, estación fronteriza con Suecia, y

en París debería presentarme a la oficina central. Durante el viaje en el tren, me refirió que la organización trabajaba de una manera perfecta, y que además de tener agencias en todo el país, la policía, en el caso de una investigación no encontraría huellas.»

«El muchacho termina su relato, diciendo que al llegar a la estación de Drammen, fueron detenidos él y su acompañante, cosa que no esperaba hasta la llegada a Oslo, según se había convenido. De todas maneras, termina: «La policía ya sabe donde se encuentra la central que organiza en Noruega los alistamientos de voluntarios para la España roja: en el diario comunista «Arbeideren», que es un órgano filial del Komintern.»

HUERFANOS DE LA GUERRA

«Según comunica el señor presidente de la Junta Provisional de Pensiones a Huérfanos Militares, hasta tanto se organiza el Patronato de Huérfanos de Guerra, en lo sucesivo, y los que lo eran antes del Glorioso Movimiento Nacional, quedan afectos para el percibo de sus pensiones a los Patronatos de las Armas y Cuerpos a que pertenecían los causantes; por lo cual, se hace saber a las viudas o tutores residentes en esta provincia remitiendo la documentación correspondiente a esta Delegación, sita en el Cuartel que ocupa el Regimiento de Infantería La Victoria, núm. 28, de todos aquellos huérfanos que lo eran con anterioridad al 18 de Julio de 1936, o personarse en esta Delegación, a los fines expresados.

Salamanca, 8 de Junio de 1938. II Año Triunfal.—El capitán delegado, Rufino Garzón Sánchez.

Nuevos servicios de correo en aéreo

Patriota español: Utilizando los servicios de correo aéreo establecidos recientemente por nuestro Caudillo, beneficia tus intereses y haces obra Nacional informárate en las Administraciones de Correos.

APARATO TELEFONICO.—Se vende un aparato telefonico para mesa, poco usado modelo antiguo, que puede servir para centralita. Informar: Librería de Nolas, Gran Comercio 13 Salamanca.

CONDUCTORES, lecciones prácticas conducción de automóviles. Informes, Fernando, Café Taramona. -3-

RADIO-REPARACIONES de todos los aparatos y modelos. Taller técnico. Casa Montano, García Barrado, 18 Salamanca.

FLEJE.—Se vende en los talleres de este periódico, Ramos del Manzano, 48.

COMERCIANTES

Impresos para presentar facturas libradas a la Junta de Abastos. De venta en

Librería HERNANDEZ, RUA, 4, SALAMANCA : T. LF. 1878

EL TENIENTE JOSE CASTRO HERNANDEZ ABOGADO

murió por Dios y por la Patria, en el frente Balaguer, el día 22 de Mayo de 1938

D. E. P.

Su desconsolada madre, doña Carmen Hernández, viuda de Castro; sus hermanos: Enriqueta (ausente); Manuel, médico de Aldeanueva de Figueras; Francisco (ausente) y María del Carmen; hermanos políticos: Juan Bort, catedrático del Instituto de Melilla (ausente), e Inocencio Rodríguez; tíos, primos, sobrinos y demás parientes,

Suplican a sus amistades se sirvan encomendar a Dios el alma del finado y asistir al funeral, por cuyos actos de caridad cristiana les quedarán eternamente agradecidos.

Funeral: Mañana, sábado, día 18, a las once de la mañana. Iglesia parroquial: San Sebastián Catedral. Casa doliente: García Barrado, número 38-1.º

EL JOVEN PEDRO CHARRO PRIM ALFEREZ DE INFANTERIA

murió por Dios y por la Patria, el día 10 de Junio de 1938 a los diecinueve años de edad en el frente de Teruel

D. E. P.

Sus padres, Pedro Charro y María Prim; hermanos: Sabas, Ignacia, María Rosario, Luis, José María, María del Carmen, Fernando; María de las Mercedes y María Dolores; abuela, tíos y demás parientes,

Suplican a sus numerosos amigos encomienden a Dios Nuestro Señor el alma de finado y asistan al funeral y a alguna de las misas que se dirán en su sufragio, por cuyos actos de caridad cristiana les vivirán agradecidos.

Funerales: Mañana, sábado, día 18, a las once de la mañana, en la iglesia parroquial de San Juan de Sahagún, de esta ciudad.

Se aplicarán, por el sufragio de su alma, las Misas Gregorianas, desde el día 17, a las nueve de la mañana, en la misa mañanera.

El primer día de mañana, en las Escuelas (Azafrañal), será por su eterno descanso. Casa doliente: Plaza de San Juan, número 1, principal, izquierda.



Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Escribamos a los soldados

Yo he recibido, como seguramente les ocurrirá a la mayoría de ustedes, cartas de soldados que prestan servicios en los frentes.

¿Qué español no tendrá luchando es los momentos de fragor español, contra las noradas soviéticas, un hermano, un hijo o un amigo?

Nadie; absolutamente nadie. Por tanto, todos hemos leído con cariño y con avidez las cartas que nos llegan desde algún punto donde se combate.

Todas esas misivas se hallan saturadas de un alto patriotismo de un acendrado amor al Caudillo, y en ellas, entreverados, relatos de incidentes de la vida lógica del soldado en lucha y comentarios burlescos de los enemigos o amenazas terribles, en su afán de aniquilarnos, vertidos con pueril ingenuidad.

¿Qué admirables son estos muchachos de ahora! En cada soldado que combate hay un foribundo Atila, que reduciría a cenizas o a escombros los entros del enemigo al paso de su caballo, o de sus zapatones claveteados, el que carece de jaco en que montar.

Recuerdo una carta redactada precisamente por un muchacho de unos diez y ocho años, que era en la retaguardia, un puro gentemán, un Casanova o un Byrón moderno, a quien molestaba ver en otros la corbata torcida, las alas del cuello de la camisa levantadas o una insignificante mancha en el pantalón o en la americana.

A ese chico que lleva en los parapeños tres o cuatro meses, su padre le mandó un paquete de ropa nueva. Al cabo de unos días contestó el muchacho que había recibido las prendas y que no

las ponía porque le gustaba más usar las viejas remendadas, rotas y astrosas, las cuales guardaban mayor armonía con el aire militar y el ambiente de trincheras y parapetos. A continuación con palabras cálidas y efusivas, entonaba un canto al traje viejo, como símbolo de los azares y conquistas guerreras y hasta hablaba con olímpico desdén de la comodidad del lecho de la casa paterna, en la que no dormía tan a gusto como ahora en los camastros de las «chavolas».

Solamente se lamentaba de recibir pocas cartas.

Esto me recordó también el deseo de otros soldados amigos, expresado epistolariamente. Y saqué la conclusión de que lo único que les falta, lo único que echa de menos, es el calor afectivo que cada carta, lleva al ánimo del combatiente. En los campos de batalla, no les falta nada, y si carecen de algo, no les hace mella; sobrelevan con serenidad y aun con alegría los azares de servir a la Patria, mientras sepan que tras ellos, en la retaguardia, queda un corazón de madre, de hermana, de rovia o de amigo, que late con el pensamiento puesto en el que tiene su vida a merced de un casco de granada.

El soldado de España no carece de nada, en su ruta victoriosa; solamente anhela cubrir su corazón en las noches crudas y en las camas de los hospitales, con papeles de cartas escritas con plumas mojadas en ternura.

¿Por qué no escribir diariamente, amorosamente, a los buenos soldaditos de España?

FERNANDO DE TOLEDO

ZAMORA AL DIA

Versos del momento

Con motivo de la incorporación a la España Nacional de la capital de Castellón de la Plana, la emisora local, Radio Zamora, echó a las ondas unas quintillas hechas por el que suscribe para celebrar la gloriosa gesta y que dedicó a todos los que me honran leyendo mis crónicas de Zamora en los frentes de lucha, mientras defienden el honor de España:

Se ha tomado Castellón, y ya nuestro pabellón en terreno valenciano, al viento flamea ufano con áurac de redención.

Ya Castellón de la Plana, de aquella turba inhumana que Rusia capitanea, libre está, porque flamea nuestra enseña soberana.

El gran pueblo levantino, el del Gobierno sin tino, puede sus barbas mojar, puesto que ha visto pelar ayer las de su vecino.

Otro triunfo en la campaña, otra victoria que empaña nuestros ojos de emoción y arranca del corazón el grito de ¡Viva España!

Las fiestas, del Corpus Siguen su curso las viejas y bellas tradiciones zamoranas, y hoy, vispera del Día del Señor, a la una de la tarde, irrumpieron en la Plaza Mayor los gigantes y las gigantillas, seguidas de una verdadera legión de muchachos, y acompañados por las dulzainas y tamboriles.

Ante el popular regocijo, echaron sus acostumbrados bailes frente al Ayuntamiento y luego, haciendo sus arrogantes figuras y descomunales cabezas, se distribuyeron por distintos puntos de la capital.

Merecido homenaje Un capitán del glorioso regimiento Toledo va a ser objeto de un delicado homenaje por parte de los numerosos amigos con que cuenta en Zamora.

Estos le regalán la Medalla de Sufrimientos por la Patria, tan honoríficamente ganada en la lucha contra los enemigos de España, acompañada de una preciosa placa que con sentida dedicación lleva en oro el escudo de Zamora, dividido en dos partes, y la corona, nuestra enseña bermeja, en esmalte, exhibiéndose la artística obra en los escaparates de uno de los comercios de esta capital.

Conocida es la actuación de este heroico oficial en el glorioso Movimiento Nacional. El día 19 de Julio del año 1936 salió con un puñado de valientes, fieles a su Patria y a sus jefes y oficiales, y en menos de una hora dió al traste con el famoso adagio «No se ganó Zamora en una hora». El libro de la dominación marxista en pocos minutos, y luego, en el Alto del León, conteniendo el avance de nuestros enemigos, recibió la gravísima herida que le ha inutilizado.

Honor al héroe zamorano. ANTONIO MOSTAJO GONZALEZ Zamora, 15 de Junio de 1938. II Año Triunfal.

EXTRAIVIO. De los Pizarrales, han desaparecido una jaca roja, picalzada de la pata izquierda, de cinco años de edad y con la cuerda, aproximadamente, y otra de tres años, con un bulto en la vejiga izquierda y cola larga. La persona que sepa su paradero, puede comunicarlo a Belisario Pelayo Carretera de Ledesma, 15, Panadería, 85.



El heroico soldado de Artillería Regino Avila, que ha dado su vida por Dios y por España

El intestino rige a diario usando "Laxibero"

El intestino rige a diario usando "Laxibero"

Manifiestación por la toma de Castellón

Tan pronto como Radio Nacional dió la noticia de la entrada de nuestras tropas en Castellón de la Plana, la campaña del Ayuntamiento empezó el repique, como igualmente las de la iglesia, el pueblo empezó a bullir a las doce de la noche del 13, lleno de gozo y satisfacción.

Hoy, 14, nuestra primera autoridad local anuncia por bando público que a las seis de la tarde se celebrará la manifestación, cerrando el comercio y suspendiéndose toda clase de trabajos.

Nuevamente, a dicha hora, las campanas lanzan al espacio su tañido y el pueblo se reúne en un momento saliendo del Ayuntamiento, con las banderas nacionales, Falange, Requeté y de Juventud Católica. Ya también una sección de Flechas, dirigida por su jefe, y president el Ayuntamiento, Guardia civil, jefe de Milicias, etc., etc.

En la iglesia parroquial de San Esteban se celebra un sufragio de gratitud por los caídos, por Dios y por España, cantándose por los dignos sacerdotes un responso y una salve, acompañando el pueblo.

Seguidamente, el desfile por las principales calles del pueblo: Primo de Rivera, Colón, Campo de la Escuela, Hospital cívico militar y de la Estación, terminando en la Plaza Mayor. Con el hazo en alto se cantan los himnos de Falange, Requeté y nacional, y se aclama a Franco, Franco, Franco ¡Arriba España!, disolviéndose la manifestación en medio del mayor y gran entusiasmo.

Durante el día los balcones lucían vistosas colgaduras.

Una vez terminada por completo, con vivas entusiastas a España, al Ejército y a Cristo Rey, vimos acercarse al señor alcalde y secretario a saludar al comandante, dos capitanes, un alférez y otros militares de Intendencia que se encontraban en ésta y presenciaron el desfile.

EL CORRESPONSAL

14-VI-38.

DOCTOR Miguel Becerro Matriz y Partos Espoz y Mina, núm. 2 (entre-suelo). Horas de consulta: De ONCE a DOS Teléfono 1285

DE PEÑARANDA

Oficialmente se celebra la reconquista de Castellón

Con las mismas características de entusiasmo: Música, volteo de campanas, disparos de cohetes, cánticos patrióticos, gritos de júbilo y adhesión al Agustín Caudillo y a su glorioso Ejército; presencia de Autoridades, destacadas personalidades y jefes de Milicia locales; soldados y pueblo fundidos en un sólo anhelo... exteriorizar su gozo por la incorporación a la España Unida y grandiosa, de Castellón de la Plana, se celebraron los actos oficiales ayer tarde.

En la Iglesia Parroquial se cantó, en acción de gracias una solemne Salve, y después se organizó una manifestación magnífica, que desde la Plaza de Calvo Sotelo, se dirigió al Cuartel de la Guardia Civil, siguiéndole a los Hospitales del General Mola y principal, uniéndose a ésta las Autoridades y personal de los mismos.

Durante el trayecto, no cesaban los clamores de entusiasmo y la ciudad se encontraba engalanada con banderas y colgaduras de los dos colores gloriosos. El Comercio cerró sus puertas y los demás establecimientos se unieron al acto con su clausura total.

El rasgo de las Autoridades locales, cediendo la presidencia de honor al Caballero Mutilado peñarandino, Isidro Eduardo García Palomares, que en franca convalecencia se repone de las heridas sufridas recientemente en el frente y a otros valientes defensores de la Patria.

Desde el balcón del Ayuntamiento, el Alcalde don Sebastián A. Cedrón, pronunció un breve discurso, lleno de emotividad y elocuencia.

Españoles: De la diadema que nos robaron los rusos y franceses de las brigadas internacionales, nuestro invitado Generalísimo Franco y su glorioso Ejército, hoy, nos han devuelto una perla más; Castellón de la Plana, que hoy queda unida a la brillante diadema de la España verdadera, de mártires y de guerreros, a la España de Isabel la Católica y del Cardenal Cisneros y tantos otros, a cuya lista de forjadores del Imperio hay que agregar en su historia el nombre de Franco.

Hace un canto a la Cruz y la Espada—que vence siempre—y termina expresando los anhelos de un pronto triunfo de nuestras armas, para que venga la Paz, que es pan y trabajo.

Dá vivas a Franco y al Glorioso Ejército—teniendo para los caídos palabras de gran emoción—y finaliza con un ¡Arriba España! Gritos que fueron contestados por el público que invadía la plaza con todo fervor y alegría. (Fué muy aplaudido).

Emiliano Martín, en nombre de la Milicia Nacional, pronunció unas palabras, con desenvoltura, entre las que sobresalieron el parangón de las songnias rojas ¡Resistir! ¡Resistir! por la de nuestro Generalísimo de ¡Avanzar! ¡Avanzar!...

Hace un sincero elogio de los héroes que palmo a palmo van devolviéndonos a la España reducida, glosando sus triunfos continuados.

Termina el orador con los gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! y vivas, que fueron unánimemente contestados por la muchedumbre.

La banda de Música interpretó los Himnos de la Legión, Oriamendi, Cara al Sol y Nacional, que fueron escuchados brazo en alto, y a la terminación de cada uno se dieron los gritos y vivas de ritual.

Por la tarde la Banda de música, dió un concierto en la Plaza de España y del Generalísimo Franco.

Así festejó Peñaranda, la reconquista de Castellón!

Y las Banderas y colgaduras quedaron a la mano... porque pronto (Dios mediante), Franco y su Ejército nos dará otra ocasión jubilosa, que haga saltar de gozo otra vez, a nuestros corazones.

DUESAS

15 Junio 1938, II Año Triunfal.

Arrabal del Puente

La feria de San Antonio

De regreso del ferial de Alba de Tormes, se celebró ayer uno muy importante en el Arrabal. Concurrieron bastantes cabezas de ganado lanar y también algunas parras de cerdos, siendo menor el número de las de ganado caballar, mular y asnal.

Se realizaron algunas transacciones a los siguientes precios: Ganado vacuno.—Terneras, 50 pesetas; toros, 45; vacas y bueyes, 40. Los bueyes de vida se pagaron a 1.000 y 1.500 pesetas. El ganado de cerda se cotizó a 45 pesetas.

El caballo, a 900 y 1.000.

Del mular no se verificaron transacciones, y del asnal, se pagaron a 100 y 200 pesetas.

ARADOS, «LOBATO» «YERBA», «WY», «BRABANT», Pizas de recambio, verdaderas, rojas, maquinaria, Agrícola, Grupos Moto-bombas, Calle de Zamora, número 50. Salamanca, 15 de Junio 1938.

FESTIVIDAD DEL CORPUS CHRISTI EN SALAMANCA

Esta grandiosa festividad la conmemoró ayer el pueblo de Salamanca, consagrando su conciencia católica a la Eucaristía, acudiendo a los banquetes eucarísticos de todas las parroquias millares de salmantinos.

A las diez de la mañana, ofició de Pontifical el excelentísimo y reverendísimo Prelado de la diócesis, asistido por el muy ilustre señor deán de la Catedral, don Ceterino Andrés Galvo, como presbitero asistente; ministros de honor, los muy ilustres señores don Pedro Salcedo y don Francisco Valls; ministro, de altar, los muy ilustres señores don Jacinto Esteban y don Francisco Ramos, y de báculo y mitra, los beneficiados don Tomás Serna y don Claudio Zardain, respectivamente, y maestro de ceremonias, don Pablo Astudillo.

En el ofertorio, el Cabildo Catedral y los beneficiados hicieron la ofrenda tradicional de los roeles.

La capilla de la Catedral ejecutó la misa «Verbum superbum», de maestro de capilla, don Gerardo García Martín.

Seguidamente se hizo la exposición de Augusto Sacramento del Altar, con procesión claustral, que presidió nuestro venerable Prelado.

Durante todo el día, hasta después de terminada la procesión, estuvo expuesta la Eucaristía.

LA PROCESION

Salió puntualmente, a las seis y media, de la Catedral, y se formó con el siguiente orden:

Abrió marcha la Policía urbana ciclista, a la que seguía una sección de la misma policía. A continuación, la banda de trompetas y tambores de Falange Española Tradicionalista y de las JONS y la música de la misma organización. Seguía el portiguero, la cruz y ciriales de la Real Capilla de San Marcos, las mangas parroquiales, los niños del Hospicio, los alumnos de la escuela de San José, los Salesianos, la Juventud Católica, parroquiales, las Congregaciones de San Estanislao y San Luis, la Cruzada Eucarística, el Apotolado de la Oración, las Congregaciones de Jesús Rescatado, Jesús Nazareno y la Vera-Cruz, los Jueves Eucarísticos, los Tarsucios y la Adoración Nocturna.

Después iban las Sacramentales, Ordenes Terceras del Carmen y de San Francisco, Cruz de la Catedral, tintinábulo, conopeo, Seminario, Clero regular y Secular, Cabildo parroquial, Tribunal eclesiástico, formado por el M. I. S. don Manuel Gar-

cia Boiza, provisor de la diócesis y el Notario, señor Almaraz. A continuación, las andas con el Santísimo Sacramento, al que daba escolta un piquete de fuerzas del regimiento de La Victoria; el palleo, ilustrísimo Cabildo Catedral, reverendísimo señor Obispo, reverendísimo Pontifical y asistido por los muy ilustres señores don Pedro Salcedo y don Francisco Valls.

Seguían jefes y oficiales de todos los cuerpos de la guarnición y Sanidad militar: Universidad de Salamanca, Ayuntamiento en Corporación, y en las filas, formaban también la Segunda línea de Falange Española Tradicionalista de las JONS y los cadetes, y finalmente, la presidencia, en la que figuraban el general gobernador militar de la plaza, don Manuel García Álvarez; gobernador civil, don Jesús Ferrer Jimeno; alcalde de Salamanca, don Manuel Gil Remírez; presidente de la Audiencia, don Manuel del Busto; jefe provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, don Ramón Laporta; rector de la Universidad, don Esteban Madrugá; delegado de Hacienda, don Moisés Fernández; vicepresidente de la Diputación, don José Martín Alonso, y el comisario de Policía, señor Dargallo, en representación del Delegado de Orden Público.

Cerraba marcha la banda de música del regimiento de La Victoria y fuerzas de este regimiento.

La Eucaristía recorrió triunfalmente todas las calles del itinerario, de Calderón de la Barca, Librerías, plaza de San Isidro, Rúa Antigua, calles de la Compañía y del Prior, Plaza Mayor, calle de Quintana y García Barrado entrando en la Catedral. En todas las calles del itinerario presenciaron el desfile miles de personas y todos los balcones estaban engalanados.

En la Catedral, el Prelado de la diócesis reservó solemnemente, dando la bendición.

Durante el recorrido procesional, las bandas ejecutaron preciosas marchas.

Julio Pérez Marín MATRIZ Y PARTOS Consulta de DOCE a DOS San Justo, 28 - Tel. 1303

VIDA RELIGIOSA

Fiesta sacramental en los Padres Carmelitas

Se celebrará mañana, en unión de las Cofradías establecidas en su iglesia.

A las ocho, misa de comunión general; a las diez, misa solemne, cantada, con exposición del Santísimo Sacramento, quedando expuesto hasta la función de la tarde. A las siete, rosario y sermón, que predicará el P. Esteban, de la Orden Carmelitana, y seguidamente procesión con el Santísimo para la visita de altares y reserva.

La novena del Sagrado Corazón de Jesús, en la Clerecia

Comienza hoy, 17. Se hará en las misas de seis y media y ocho. En la de seis y media habrá también plática. El ejercicio de la tarde será a las siete y media. Predicará el R. P. Gregorio Sánchez-Céspedes, S. J.

¡Salmantinos! Dios está con nosotros. Los favores que nos está dispensando desde que comenzó la guerra nos obligan a corresponder generosamente a su bondad. El mes del Corazón de Jesús ha de ser de reparación por nuestros pecados, de sacrificio que purifique nuestras

almas, de oración por la salvación de España. En la novena, preparación para la gran fiesta del Corazón de Jesús, estos medios han de emplearse con más fervor, para obligarle a concedernos lo que tanto de su bondad esperamos, y vendrá la paz, reinará en España el Divino Corazón.

Conato de incendio

Se registró ayer, a las doce de la mañana, en la peluquería establecida en el Corrallo, junto a la iglesia de San Martín.

Afortunadamente, este accidente no tuvo más que el carácter de conato. Penetraron en el establecimiento el concejal señor Zabaleta y el técnico señor Ledesma, y también se presentó a los pocos momentos el tanque y el retén de bomberos.

El fuego se produjo en un saco de serrín que había en la bodega, y se tuvo conocimiento del conato por el humo que salía por entre las rendijas de la puerta. Para penetrar en el establecimiento tuvieron que romper una luna.

Don Jerónimo Panchuelo Alvarez Comandante de Infantería, perteneciente al Cuerpo de Inválidos y jefe del sexto Batallón del Regimiento de Infantería de San Marcial murió por Dios y por la Patria, en el frente de Castellón, el día 15 de Junio de 1938 D. E. P. El Excmo. Sr. Gobernador Militar de la Plaza; el General Jefe de la Cuarta División de Navarra; Jefes y Oficiales del Regimiento de San Marcial; señor Coronel, Jefes y Oficiales del Regimiento de Infantería La Victoria número 28; su padre, don Constantino, capitán de Infantería; hermanos, don Francisco y doña Carmen; hermano político, don Teógenes Manuel Aguilar; tíos, primos y demás familia, Suplican a sus amistades encomienden a Dios Nuestro Señor el alma del finado y asistan a la conducción del cadáver y funeral, por cuyos actos de caridad cristiana les vivirán agradecidos. Conducción del cadáver: Hoy, viernes, 17 a las seis de la tarde. Casa mortuoria: Perdones, 5. Funeral: El sábado, 18, a las diez de la mañana. Iglesia parroquial: San Juan Bautista (vulgo Barbalos).

NOTICIAS

CABREIROA Enfermedades del Estómago, Hiperclorhidrias, Gastralgias, Hígado Artrismo en todas sus manifestaciones Temporada oficial: 1.º de Julio a 30 Septiembre Datos Roletas BALNEARIO CABREIROA - VERIN

DR. CORTES Profesor de la Facultad de Medicina ha trasladado su Consultorio de enfermedades de la piel y sífilis, a Vázquez Coronado (antes Sol) 5, bajo Isquierdas Consulta: De once a una DOCTOR SANDOVAL APARATO DIGESTIVO Y RESPIRATORIO RAYOS X Consulta: de doce a dos, Plaza de los Bandos, 1

EL NIÑO ANTONIO BENAZET TUTUSAUS natura, de Sitjes SUBIO AL CIELO, EN SALAMANCA, EL DIA 16 DE JUNIO DE 1938 a los nueve años de edad Sus desconsolados padres, don Antonio y doña Rosa; hermanos: Carmen, Pablo y Rosa; tíos, primos y demás familia, y la razón social «Calzados Benazet, S. L.», de Pamplona, Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan asistan a la conducción del cadáver, por lo que les vivirán reconocidos. Conducción del cadáver: Hoy, viernes, 17, a las siete y media de la tarde. Casa mortuoria: Carretera de Zamora, número 3 (Granja Avícola Carmen). NO SE REPARTEN TARJETONES Agencia Funeraria: Nuestra Señora del Carmen

LA TEMPERATURA QUE HIZO AYER Barómetro, 699.0 Sombra, 29.2. Mínima, 7.4 Seco, 27.2 Húmedo, 14.0. Viento ENE - Fuerza 1 Cielo despejado. Tiempo, variable. Lluvia de hoy 0.0

El Adelanto

DIARIO DE LA MAÑANA

NOTICIAS VARIAS

A la misma hora en que los dirigentes marxistas ponían de ejemplo la resistencia de la 43 división, su jefe y los milicianos derrotados se refugiaban en Francia

Se calculan en ocho mil los prisioneros rojos hechos en Castellón

Exposición del Documento Nacional en La Coruña.

La Coruña. — Con asistencia de las autoridades se celebró la apertura del Documento Nacional, del primer Año Triunfal.

Después de la exposición fue abierta al público, que en gran número siguió con interés el examen de las fotografías y documentos expuestos.

El jefe de Ganadería en Sevilla.

Sevilla. — Se encuentra en esta ciudad el jefe nacional de Ganadería, don Mariano Rodríguez, que ha conferenciado con el gobernador civil y el jefe del mismo Servicio de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, cambiando impresiones con los mismos sobre asuntos de ganadería.

Expresivos telegramas de Castellón.

Valladolid. — Ayer se recibieron en la Delegación Nacional de Auxilio Social dos telegramas del jefe de vanguardia de ciudad Delegación.

El primero de los telegramas dice así: «Hemos entrado en Castellón con las fuerzas, empujando el reparto, en frío, de viveres, media hora después,».

Esta tarde comenzaron los racionamientos en caliente y de leche condensada para niños y enfermos. Mañana, reparto especial para ex presos y perseguidos.

Nuestra organización, muy bien, con mucha disciplina. Esperamos convoyes de Vizcaya, Galicia, Bilbao y Guipúzcoa, para continuar abastecimiento. — Saludos. ¡Arriba España!

El segundo telegrama dice: «Castellón funciona a partir de anoche como los demás pueblos liberados por el glorioso Ejército.»

Agradezco enorme ayuda prestada esa Delegación con abastecimientos. Saludale. ¡Arriba España! — El delegado provincial de Auxilio Social.

Los rojos, aunque tarde, confiesan su derrota.

Burgos. — Por fin confesaron anoche los rojos que habían perdido Castellón. Es decir, perderlo no dijeron, sino que había sido abandonado por orden de los superiores.

Pero, por lo visto, para los marxistas no tiene importancia la pérdida de una provincia. Lo tiene más unas declaraciones de Alvaro de Albornoz, en las que dice que está satisfechísimo de haber ingresado en el partido de Izquierda Republicana, que publican los periódicos con destacados caracteres.

El coro de las lamentaciones.

Burgos. — Hecho público por el parte de Negrín que se había abandonado Castellón, comenzó el coro de las lamentaciones.

Las plañideras rojas se han acercado al micrófono y han hablado mucho. Entre los que han hablado, se encuentran el «Mariscal» Miaja y el jefe político de la República del Sur, Jesús Hernández, así como el consejero de Economía de la Generalidad.

Miaja ha dicho que los facciosos atacan fuerte y exigió de los republicanos el cumplimiento de sus deberes para con la República.

Jesús Hernández repitió el «no pasarán», al que debían añadir —dijo— los milicianos: «¡Atrás! ¡atrás! ¡Resistir! ¡Resistir! ¡Fortificar! ¡Fortificar! ¡Fortificar!».

Nuestra infantería — agregó — es mejor que la enemiga y nuestra aviación también.

El consejero de la Generalidad dijo que los «faciosos» son morimos de hambre, que no tenemos nada, ni lo más indispensable para vivir, y que por eso —pensaría— nos empeñamos en ocupar la hermosa huerta castellonesa e iremos a por las de Valencia.

Jesús Hernández pone el «ejemplo» de la 43 División.

Burgos. — Jesús Hernández, en el discurso que pronunció ayer por radio, dijo lo siguiente a los milicianos rojos: «Vuestra resistencia debe ser análoga a la que nos brinda la 43 División en Los Pirineos, que a pesar de la desventaja, sigue rechazando a los rebeldes.»

Justamente a esta misma hora, un despacho de la Agencia Havas decía de París lo siguiente: «Los milicianos españoles siguen pasando la frontera de los Pirineos. Su jefe, el coronel Bel-

trán, dio anoche la orden a la 43 División de retirada.

Por este motivo se esperan en Francia unos 10.000 milicianos. Hasta ahora, 5.000 milicianos han cruzado ya la frontera, encontrándose entre ellos el coronel Beltrán y su Estado Mayor.»

Las profanaciones rojas en Castellón.

Castellón. — El sectarismo de los rojos se ha manifestado mediante profanaciones cometidas en todas las iglesias, y de manera especial en el templo de Santa María, derribado por el alcalde marxista a pretexto de dar trabajo a los parados.

Se trataba de una maravillosa iglesia, declarada monumento nacional, de puro estilo gótico, construida en el siglo XIV, y en cuyo interior se guardaban numerosas pinturas de Zurbarán, de gran valor, que han desaparecido.

Para llevar a cabo su obra destructora, los rojos tuvieron que construir un andamio de 20 metros de altura.

Las modernas piezas artilleras cogidas a los rojos en Albocácer.

Castellón. — Se sabe que en la gran bolsa de Albocácer han sido encontradas por nuestras tropas numerosas piezas de artillería, que los rojos no tuvieron tiempo de retirar ante el avance de las tropas nacionalistas.

Estas piezas son de calibre desconocido hasta ahora. Fueron recogidos 12 cañones del 77; tres, del 1520; dos, del 105, y tres, del 70.

Se calculan en 8.000 los prisioneros cogidos en Castellón.

París. — Un corresponsal comunica a su periódico que el total de prisioneros hechos por las tropas nacionales con motivo de la toma de Castellón puede calcularse, en números redondos, en unos 8.000.

Han caído también en poder de los conquistadores grandes depósitos de gasolina y viveres que no pudieron salvar los marxistas.

El ex secretario de Azaña, nombrado agregado en París.

Perpiñán. — Se sabe que el general marxista Sarabia, ex secretario de Azaña, ha sido nombrado agregado militar de la Embajada roja en París, en vista de sus fracasos en España, por los que ha sido relevado y enviado a París.

El Ayuntamiento pamplonés agradecido a Galicia.

Pamplona. — En la sesión celebrada por la Corporación municipal, el alcalde ha dado cuenta de las grandes atenciones de que ha sido objeto la representación municipal en su visita a Galicia, con motivo de la botadura del nuevo crucero «Navarra».

Se ha adoptado el acuerdo de que conste en acta el agradecimiento de la Corporación a todas las autoridades gallegas.

También se acordó enviar al comandante del crucero un cuadro de San Fermín, patrón de la ciudad de Pamplona, con destino a la capilla del mismo.

Con motivo de la liberación de Bilbao.

Bilbao. — Los centros industriales de la capital han acordado entregar 25 pesetas a cada uno de los soldados hospitalizados en esta ciudad, el día de la conmemoración de la liberación de la capital del dominio rojo.

Elucubrantes declaraciones de un voluntario extranjero que sirvió con los rojos.

Bruselas. — La prensa publica unas declaraciones del comunista José Dimond, que ha formado parte de una brigada internacional en la España roja y acaba de regresar a Bélgica.

Dimond declaró que la vida se hace realmente imposible en la zona roja. La gente que se atreve a quejarse de las malas condiciones de vida, es internado en un campo de concentración que lleva el nombre del diputado marxista francés Andre Mart.

Los internados en dicho campo saben que les trata mil veces peor que en una prisión rigurosa.

— Cuando me vi con el brazo derecho mutilado — ha declarado Dimond — pedí ser evacuado a mi país y entonces se me amenazó con fusilarme, y solamente gracias a mi amistad y al interés del cónsul belga, pude abandonar la zona roja.

Por falta de fluido eléctrico, sólo se trabajarán catorce horas semanales en Barcelona.

Barcelona. — El Gobierno rojo ha ordenado a todas las fábricas y talleres que trabajen únicamente tres días a la semana, debido a la falta de energía eléctrica.

Así, en la mayor parte de las industrias, se trabajará catorce horas a la semana. Se ha ordenado igualmente a todos los empleados de oficinas que estén en condiciones y edad de cumplir el servicio militar, se incorporen a los regimientos o, por lo menos, a los batallones de fortificación para realizar obras de defensa alrededor de la capital.

El Embajador de Italia visita al conde de Jordana.

Burgos. — Ayer mañana, el vicepresidente del Gobierno nacional y ministro de Asuntos Exteriores, conde Jordana, recibió la visita del embajador de Italia en España, conde Viola de Campalido.

Cursillo rural en León.

León. — Organizado por la Jefatura de la Hermandad de la Ciudad y el Campo, se está celebrando en León un cursillo rural para la orientación de los camaradas de Falange Española Tradicionalista de las JONS, en lo que se refiere a las labores y necesidades de los campesinos.

Este cursillo que comenzó el 10 de Junio, terminará el 2 de Julio. En él han tomado y tomarán parte destacados camaradas para explicar distintas lecciones.

UN HEROE MAS

Alférez de Infantería don Pedro Charro Prim

La Santa Causa de España, página de gloria, en la que con el sangre de los mejores se están registrando constantemente los hechos de más valor y heroísmo que ha conocido la Historia, tiene ya un lugar preeminente la gesta de valor y abnegación de esa muchachada de Caballeros alféreces, que ha sido guión



ejemplar, que quedará perpetuada para siempre.

En apretado haz, firme y sin desmayos, forman legión los jóvenes de la Nueva España, que de cara a la muerte, con el entusiasmo y el fervor de sus sentimientos patrióticos, van caminando por rutas de victoria, en aires de Imperio, premio magnífico a su valor y sacrificio.

Cuando uno de esos jóvenes gloriosos cae en los campos de la lucha, surgen otros muchos que aspiran a seguir el ejemplo del caído, sintiendo sobre sus auras, la mirada fija de los compañeros que están vigilantes en la eterna guardia.

En ese haz de la juventud española, formaba desde el principio del Glorioso Movimiento, Pedro Charro Prim, uno más de los salmantinos que se prestaron decididamente a la defensa de los Santos ideales de España.

Primero fué voluntario de la Falange, tomando parte en numerosos hechos de armas, destacando su valor y heroísmo en los combates de Peguerinos y Brunete. Más tarde, reclamado para actuar como ayudante médico, se dedicó con verdadera abnegación a recoger y curar a los que a su lado caían. Pero el mayor deseo y la ilusión de su vida, era ser alférez del Invicto Ejército Español.

Y en la Academia de Granada vió el fin realizado su sueño. Quiso pertenecer a la gloriosa Infantería y en ella formó porque estimó siempre y así lo manifestó repetidamente, que de los infantes, el Caudillo era de los que más necesitaba. Eugé-

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

El ejército ruso atraviesa una crisis moral extremadamente grave

CRISIS MORAL EN EL EJERCITO ROJO

París. — Varios periódicos franceses reproducen amplos extractos de los periódicos moscovitas, de los que se deduce que el Ejército rojo atraviesa una crisis moral extremadamente grave a causa del régimen de sangriento terror establecido por Stalin.

La penuria de oficiales se agrava por días. Todos prefieren ocupar en el Ejército puestos oscuros, porque saben que los cargos de responsabilidad les llevarán un día u otro a la condena a muerte. Además, el grado de instrucción de los oficiales es, creado en serie, es tan bajo, que el órgano militar oficial de Moscú, «Etoile Rouge», dice que los alumnos de Artillería de Leningrado no saben casi ni leer ni escribir.

Los periódicos franceses se preguntan qué valor puede tener para Francia el apoyo de un ejército de esta clase, que tan cíelicamente es exaltado por el Frente Popular. (Stéfani.)

¿QUIEN HA COMPRADO LOS AVIONES?

París. — A consecuencia del pedido de diez aviones, hecho por unos misteriosos individuos particulares a la Sociedad Nacional de Construcciones Aeronáuticas de Cannes, de cuyo pedido han sido entregados ya diez aparatos, que han marchado en dirección desconocida, el ministro del Aire ha ordenado que se abra la correspondiente instrucción. (Stéfani.)

EL ESCANDALO JARDILLIER

París. — El Senado discutirá el informe de la Comisión especial sobre el escándalo de la gestión del ministro de Correos y Telégrafos Jardillier, perteneciente al primer Gobierno Blum. El informe revela toda una serie de medidas ordenadas por el

ministro del Frente Popular en perjuicio material y moral de ciertos empleados. Resulta especialmente que Jardillier, en cuanto tomó posesión, permitió una revisión general de los actos de sus predecesores, lo que, según las propias palabras de la Comisión investigadora, no podía dar lugar más que a una flagrante injusticia.

— Se trata de una verdadera venganza política, de la que resultaron ciertos funcionarios víctimas. Se acusa además al ministro de haber procedido a una inexplicable depuración del personal agregado a las emisiones radiadas, y haber nombrado a su propio jefe de Gabinete director del Instituto Radiofónico Nacional, y finalmente, de no haber vigilado personalmente el empleo de los fondos destinados a la radio. (Stéfani.)

LA SEMANA DE CUARENTA HORAS NO PODRÁ SUBSISTIR EN FRANCIA

París. — El jefe de la Confederación del Trabajo, Jouhaux, de regreso de Ginebra, en un discurso pronunciado en Brieux, declaró que, si una convención internacional no se adopta pronto, será difícil que Francia pueda mantener el régimen de la semana de cuarenta horas de trabajo.

Esta declaración de uno de los jefes más importantes del Frente Popular es considerada como muy significativa. Conviene hacer constar, por otra parte, que los obreros de las fábricas de Aeronáutica nacionalizadas trabajan cuarenta y cinco horas por semana. (Stéfani.)

LOS PETROLEROS EXPROPIADOS PROTESTAN

Méjico. — La sociedad de explotadores de pozos de petróleo en Méjico ha protestado energicamente contra la medida adoptada por el Gobierno Cárdenas, para expropiar las explotaciones.

Dicha sociedad declara que la expropiación decretada no es más que una confiscación ilegítima.

CEDILLO CONTINUA RESISTIENDO

París. — Comunican del Estado de San Antonio que el general Cedillo ha lanzado un mensaje por radio, en el que anuncia que continúa disponiendo de 15.000 hombres para luchar contra el presidente Cárdenas.

LOS COMUNISTAS PRODUCEN UN INCIDENTE EN LA CÁMARA FRANCESA

Ayer en la Cámara francesa se produjo un incidente violento.

El grupo parlamentario comunista pidió que se discutiera inmediatamente la política exterior y principalmente la cuestión de la apertura de los Pirineos para el aprovisionamiento de la España roja.

Los grupos nacionales se dieron cuenta de la provocación de la minoría comunista y reaccionaron con tal violencia, que el presidente de la Cámara dijo que no podía poner a votación la proposición comunista en tanto que no sea examinada por la Comisión de Asuntos Exteriores de la Cámara.

Para el día, un año será como un día con

«HESPERIN»

TRASPASO comercio, distante 10 metros de la Plaza Mayor. Informes, Pedro Charro, corredor de fincas, Plaza de San Baal, número 1. Teléfono 1775.

CERTIFICACIONES «AGENCIA ORDÓÑEZ». Pruebas, Ufima V. ordenado, Apartado 65, Vía CEB. TIFICACIONES obras públicas, Bonifaz, 5 B, Santander. PRESENTACION documentos en Ministerios, Apartado 105, Burgos. 96.7

Baños de Retorillo

Temporada oficial, del 15 de Junio al 25 de Septiembre. MANANTIAL MUY RADIO-ACTIVO (929 VOLTIOS HORA LITRO) MAXIMA EFICACIA

Reumatismo - Catarros - Piel. Grandes reformas y nuevos servicios, que hacen más agradable y amena la permanencia de los bañistas. Aguas corrientes en las habitaciones. Cámara frigorífica y elaboración de hielo para los servicios de fonda y restaurant. Nueva y acreditada fonda

NOTAS DE SOCIEDAD

VIAJES

Han salido: Para Pamplona, de este Convento de PP. Dominicos de San Esteban, con el objeto de celebrar su primera misa en su pueblo natal, los nuevos sacerdotes dominicos, Reverendos Padres Fray Julio Ojer, Fray José Todoli y Fray Felipe Sanz.

NECROLOGICA

Mañana, sábado, en la iglesia parroquial de San Sebastián, se celebrará un solemne funeral por el alma del heroico teniente don José Castro Hernández, de cuya muerte dimos cuenta a nuestros lectores en uno de nuestros últimos números.

FALLECIMIENTO

Una nueva desgracia aflige en estos momentos a nuestro querido amigo don Antonio Benazet y a su distinguida esposa, doña Rosa Tutusaus, con la pérdida de su hijo Antonio, que con sus nueve años de edad, por su despedida inteligente, era promesa firme de un brillante porvenir que la muerte ha truncado en flor.

Los señores Benazet han perdido ya dos hijos lejos de su tierra natal, en esta noble ciudad salmantina, donde tantos y merecidos afectos se han granjeado, y a la que quedan ligados por la fatalidad.

CREMA «TEJARES» (Marca registrada) QUITA PECAS Y MANCHAS DE LA CARA Depósito: Serranos, 23. SALAMANCA. Telf. 1905

LA MODA

Blusas. La blusa es el complemento imprescindible de los trajes de chaqueta, cambiando únicamente de blusa, se puede estar bien a todas las horas del día y se puede quitar monotonía al aspecto severo del traje sastre.

Las blusas de forma sencilla llamadas «camisero» deben ser confeccionadas en tejidos lavables, porque al ser blancas y de colores claros su valor estará en lo impecable, tanto en la plancha como en su cuidado. Botones de nácar, o cristal van muy bien para estas blusas. También es muy a propósito en esta clase de blusas el dibujo en fruncido y el «cido de abejas», con hilos de los mismos colores que los que predominan en la tela y si la tela es blanca con hilos de vistosos y vivos colores.

Las blusas de tarde serán en tejidos más vivos y vistosos, aunque siempre trabajados con sencillez. En las blusas de colores pálidos en encaje fino de «Valenciennes», bien en «horreas» o como remate del cuello, es un adorno muy apropiado. Muy bien resulta para las blusas de tarde el «Twill» estampado en dibujo menudo.

ARRIENDO. — Se hace de los pastos de espiñadero y hoja del término municipal de Villardondiego (Zamora), para 1.800 cabezas de ganado lanar. Para precio y condiciones, a don Gonzalo Rodríguez, Doctor Piñerúa, número 18, Toro (Zamora).